



Itamar Franco.

## ITAMAR FRANCO

**Periodo de mandato:** 1992-1995

**Partido político:** Partido de Reconstrucción Nacional

Aunque está registrado su nacimiento el 28 de junio de 193, en Juiz de Fora, Minas Gerais, Itamar Augusto Gautieri Franco, en realidad, llegó al mundo a bordo del buque Itamar frente a la costa de Brasil. De este suceso fue que adoptó su nombre de pila. Fue ingeniero civil, ex senador, ex congresista y ex-alcalde de su ciudad natal, hasta que, con la renuncia del Presidente Collor de Mello, el 29 de diciembre de 1992, asumió la Presidencia de la República Federativa del Brasil hasta el 1º de enero de 1995.

*Durante dos períodos prácticamente consecutivos – desde 1967 a 1971 y luego de 1973 a 1974 – ocupó la alcaldía de Juiz de Fora, hasta ser elegido senador en 1974 por el Partido del Movimiento Democrático Brasileiro, cargo que mantendría durante 16 años. Reelegido senador en 1982, intentó, sin tener suerte, ser gobernador de Minas Gerais por el Partido Liberal (PL). En 1989 abandonaría el Partido Liberal para ingresar en el Partido de Reconstrucción Nacional, que lo llevaría a la candidatura de presidente, segundando a Fernando Collor de Mello.*

ELBIBLIOTECA

Luego de dos años de acompañarlo a Collor de Mello en su fórmula, y luego de las acusaciones de corrupción, Franco comenzó a alejarse de la presidencia por decisión de la Cámara de Diputados, la misma que el 2 de octubre de 1992 lo elegiría como presidente provisional, y finalmente titular casi tres meses después.

Formó su gabinete con personalidades del Partido del Frente Liberal (PFL), el Partido Socialdemócrata Brasileño (PSDB), el Partido Democrático Laborista (PDT), el Partido de los Trabajadores (PT), el Partido Socialista Brasileño (PSB) y el Partido del Movimiento Democrático Brasileiro (PMDB). Para equilibrar la economía, Franco hizo varios cambios en su equipo económico, buscando tratar de terminar con la inflación y estabilizar la economía. Lo logró al nombrar el Canciller Fernando Henrique Cardoso como su nuevo Ministro de Hacienda, quien lanzara el Plan Real. El éxito de éste fue tal, que el propio Franco decidió apoyar a Cardoso en su candidatura en las elecciones presidenciales de 1994, resultando electo y venciendo a Luiz Inácio Lula da Silva otra vez.

*Para equilibrar la economía, Franco hizo varios cambios en su equipo económico, buscando tratar de terminar con la inflación y estabilizar la economía.*



Juiz de Fora, Minas Gerais.

En 1999, Franco fue finalmente gobernador de Minas Gerais, cargo que desempeñó hasta 2003, y luego del cual, fue Embajador de Brasil en Italia hasta el 2005.

### Números oficiales de las Elecciones de 1994

El 2 de octubre de 1994, se celebraron elecciones generales para elegir al Presidente de la República, un nuevo Parlamento, y las gobernaciones de los estados brasileños. Fernando Henrique Cardoso fue elegido en primera vuelta, por el Partido de la Social Democracia Brasileira, con 34.377.820 votos, representando el 54,27% del electorado. En segundo lugar, se ubicó Luiz Inácio Lula da Silva, por el Partido de los Trabajadores, con 17.126.784 votos, los cuales se interpretaron como un 27,04% de los electores. En el tercer puesto, quedó Enéas Carneiro, por el Partido de la Reconstrucción del Orden Nacional-PRONA, con cerca de cinco millones de votos.



*Fernando Henrique Cardoso.*

### FERNANDO HENRIQUE CARDOSO

**Periodo de mandato:** 1995-2003

**Partido político:** Partido de la Social Democracia Brasileira

Nacido el 18 de julio de 1931, en Río de Janeiro, Fernando Henrique Cardoso fue además de político, sociólogo y profesor de la Universidad de São Paulo. Presidente de Brasil por dos períodos consecutivos, desde 1995 a 1999 y de ese año hasta 2003, inauguró una nueva era de la democracia brasileira. Es cofundador y presidente honorífico del Partido de la Social Democracia Brasileira.



*Universidad de São Paulo.*

Fue referente de la izquierda brasileira en la década del sesenta. Se vio obligado a exiliarse durante el gobierno militar, cuando ejercía como profesor de Sociología, e incluso, a su regreso, tres años después, le fue prohibido el ejercicio de la docencia, sin embargo